

会長挨拶

会長 請川 かおり

会長挨拶をさせていただきます

今年一年、お世話になります、会長の請川です。幹事は、大竹純さんが務めてくださいます。

まだまだ若輩の私が、伝統と格式のある川口クラブの会長を仰せつかりましたことに、今、この時点でも、本当に大丈夫なのかと不安でいっぱいですが、精一杯頑張りますので、ご指導ご教授をどうかよろしくお願いいたします。

さて、今日は、この一年間で、私が川口クラブの皆さんと一緒に実現したいことをお話しさせていただきたいと思います。

まず、今年はクラブビジョンと戦略計画を新しくいたしました。今年のクラブビジョンは、「ロータリーを知り、ロータリーを楽しむ」です。私は、17年間のロータリアン人生の中で、本当にとても恵まれたロータリー経験をさせてもらったと思っています。それはなぜかという、ロータリーとは何か、という事を知る事のできる機会にたくさん恵まれたからです。クラブのいろんな委員長をさせていただいたり、地区役員としての出向、特に、RLIのファシリテーターをするようになってからは、例えば、職業奉仕って何だろう、ロータリー財団の仕組みはどうなっているんだろう、米山の重要性とは、など、ロータリーについて考えたり、調べたり、それらを消化して自分の中に落とし込んだり、という作業をすることで、やっぱりロータリーというのは世の中において価値のある存在であると確信しましたし、その一員として、自分が奉仕活動ができることに楽しみを見出せるようになりました。ロータリーを知るまでは、財団の寄付にしる、米山の寄付にしる、なぜ寄付ししないといけないのか、寄付したお金はどうなっていくのか、などが分からないわけなので、まったくモチベーションもないですし、催促されないと寄付しない、という状態でした。ですが、財団の寄付に関して言えば、私たちが寄付したお金は、3年後に半分がDDSとして地区に戻ってきて、私たちがクラブで行う奉仕活動の資金の一部としてちゃんと使えることなどを知ると、自分の寄付が有効に使われることを知って寄付意欲も高まりましたし、ロータリーの金看板の職業奉仕の精神を知った後は、自分の仕事にもちゃんと向き合っ、4つのテストと照らし合わせながら、患者さんや自分の病院のスタッフや、取引先への対応を考えるようになりました。ロータリーを知ることは、ロータリーを楽しむことにつながります。ロータリーを知らない、ロータリーを本当の意味で楽しめないと思います。こうやって集まって昼ご飯を食べたり、気の合う仲間が集まって遊ぶだけがロータリーではなく、自分たちがここに集う意味を知ったうえで、奉仕活動やそれに伴う親睦を大いに楽しむ一年にさせていただきたいと思います。

具体的には4つの優先事項に沿って、お示しさせていただきました。

まず、気候変動や世界情勢に機敏に反応して、寄付や啓もう活動を積極的に行き、その姿を世の中に見ていただくことで、ロータリーの広報にも努めたいと思います。そして、多様性を尊重し、会員の維持と増強に努めることで、参加者の基盤を広げたいと思います。とにかく、お一人たりとも退会者を出さない風土づくりを心掛けたいです。次に、RLIやクラブ内研修に積極的に参加して頂き、ロータリーを知っていただくことで奉仕活動につなげていきます。後程お話しいたしますが、今年度は、DEI委員会に頑張っていただいて夜間例会での研修を多数行う予定です。最後に、毎例会ごとに皆さんからいただいている善意の集まりであるニコニコの寄付を、災害時など社会のニーズに即対応できるよう、備えておきたいと思いますので、皆様、楽しい一言とともに、ニコニコ寄付をどうぞよろしくをお願いいたします。ニコニコくじは今年もやります。

では、管理運営部門についてお話しさせていただきます。

今年度は、昼間の例会は、フレンジアかメディアセブンのどちらか使える方をお借りすることになります。事務局からも、出席委員会からも、事前にしっかりアナウンスするように徹底いたします。また、ロータリーを知る、という目標のために、今年度はクラブ内研修を夜間例会の卓話で行うことにしました。夜間例会は、南鳩ヶ谷の122号線沿いにある木曽路で行います。駅から送迎バスをできれば2往復していただく予定です。この夜間例会は、18時30分開始して、先に例会と研修を行い、19時30分から、懇親会をかねた食事となります。もちろんお酒も出ますので、新入会員の歓迎や会員みんなの親睦の場として、楽しんでいただければ幸いです。夜の方が参加しやすい会員さんもいらっしゃると思いますし、研修と親睦のメリハリをしっかりつけて、ロータリーを楽しんでください。

次に、奉仕部門についてお話しさせていただきます。

今年の私の一年を通しての、社会奉仕のテーマは、「メンタルヘルスを考える」です。昨年のRI会長、ゴードン・マッキナリーさんが新しく提起したテーマでもあります。私は、歯科医師の国家資格を持って、歯医者として仕事をしていますが、公認心理師という、日本では心理学分野で唯一の国家資格も持っております。なぜ、歯医者のが、公認心理師の資格を取ったのかという、学会で口臭治療について触れたことがきっかけです。口臭治療において一番厄介なのは、口臭がないにもかかわらず、自分で口臭があると思いついて、社会生活に支障をきたしている患者さんです。コロナ前になりますが、私は、口臭の分野では世界的にも第一人者であられた本田俊一先生の大阪の心齋橋にある口臭専門のクリニックに勉強に行かせてもらっていました。そこで、色々な患者さんの治療を見学させていただきましたが、ある40代のビジネスマンの患者さんは、通勤時に駅のホームでくしゃみをしたら、向かいのホームの人が鼻を覆った、自分の息は、向かいのホームにまで迷惑をかけるくらいなので何とかしてほしい、と、大真面目に訴えておられました。要するに、それほどまでにメンタルを病んでしまっておられる、ということです。口臭に悩むがゆえに、仕事に就けずにひきこもりの人もいましたし、恋愛ができないと悩んでいる人もいました。そういった方達というのは、おしなべて口腔衛生に気を使っているというが、使い過ぎていますから、もちろん歯もピカピカに磨いていますし、歯周病もないのですが、自分に口臭があるという考えにとらわれすぎてしまったために、メンタルを病み、社会生活に順応できないようになっています。これを治すのに、本田先生は、認知行動療法という、心理学的アプローチで治療に当たっておられたのですが、私もそれのみで、先生の見様見真似ではなく、ちゃんと自分も心理学を体系的に学んで患者さんに向き合うべきだと思ひ、心理学の大学院修士までの内容を独学で勉強して、公認心理師の国試に合格しました。残念ながら、恩師の本田先生は昨年がんで亡くなられたのですが、本当に感謝しております。たかが口臭、されどとすれば人生を狂わせてしまう、それほど人間の心はもろいものであり、また複雑化している現代においては、色々な理由で心を病んでいる方が増えているのが実情です。また、昨年までの2年間、川口市の自殺対策委員会委員の委嘱を受けたこともあり、メンタルヘルスについて考える機会がさらに増えました。それらの経験をふまえて、今年度は、私たちロータリアンがメンタルヘルスを知ること、最終的には川口市から自殺をなくすお手伝いができるようになることを、社会奉仕のテーマとしたいと思います。毎月、メンタルヘルスに関する卓話を行います。そこで、少しずつ皆さんにもメンタルヘルスについて興味や関心を持っていただき、来年3月13日には、川口保健所より講師の先生をお招きし、「ゲートキーパー講習会」を開いて、川口クラブのメンバー全員にゲートキーパーになっていただきたいと思います。ゲートキーパーは訳すと、門番、いう意味になります。厚生労働省が平成19年に定めた、9つある自殺対策の一つとして生まれた言葉で、「命の門番」という位置づけとさせていただければわかりやすいかと思います。自殺対策では、悩んでいる人に寄り添い、関りを通して、孤独や孤立を防ぎ、支援することが重要とされています。ゲートキーパーは、自殺の危険を示すサインに気づき、声をかけ、必要な医療や行政の支援につなげ、見守ることができる人、命の門番になれる人のことを指します。一人でも多くの方がゲートキーパーとしての意識を持つこと

で、専門性の有無にかかわらず、それぞれの立場でできることから行動を起こしていくことが、川口市から自殺をなくす一助になると思いますし、我々ロータリアンが地域社会に対して長く貢献できる社会奉仕活動だと思います。どうか、皆様に、メンタルヘルスへの理解と、ゲートキーパーとなって社会貢献する機会を得ていただければ、と思っておりますので、一年を通じて、どうぞよろしく願いいたします。またこの一連の活動は、今年度の地区財団補助金を使う事業となっておりますことも付け加えさせていただきます。

次に職業奉仕と青少年奉仕の合同事業として、市内中学校へキャリア教育として授業に出向きたいと思っております。すでに武南中学で8月1日に行う事が決まっておりますし、川口市内の中学の校長会に出向いてプレゼンも終えておりますので色々な学校でできるといいな思っております。たくさん有能な職業人を有する川口クラブですので、今後の社会を担う中学生に素晴らしいキャリア教育ができることと確信しております。皆様のご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。あとは、10月24日のポリオデーがちょうど例会日に当たりますので、みんなで駅前でポリオの募金活動を行う予定です。白井年度から続いているゴミ拾いは、今年度は、会員全員で参加していただきたく、例会で行う事にしました。11月は駅前の清掃、5月はイナパークでのお祭りにブースを出して、清掃活動を行う予定です。清掃活動は、ロータリーの良い広報活動にもなりますので、ぜひ多くの皆様にご参加いただきたいです。あと、ローターアクトの活動を見守ることも大切な私たちの役目です。今年度と次の網谷年度にかけて、ローターアクトを中心としたグローバル補助金事業にも挑戦するつもりであります。これは国際奉仕委員会とも連携して行う大事業になると思います。またご報告できることがあればその都度、発表いたします。

財団と米山の寄付に関しては、白井年度、森年度と同じく、クラブから7月中に満額拠出します。次の網谷年度からは、クラブからの拠出の予定はないと聞いておりますが、今年度までの3年間はガバナーをお支えるためにクラブからの拠出といたします。また、奇数月は財団、偶数月は米山が、第1週目に寄付のブースを出しますので、お心のある方はご寄付をお待ちしております。特に、財団は、毎年1000ドルの寄付を約束するポールハリスソサエティに10人、毎年100ドルの寄付を約束するポリオプラスソサエティに10人の応募を募っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

最後に、今年度は、我々川口クラブは、ガバナー輩出年度です。我々のバスト会長であり、良きリーダーの一人でもある、岡村睦美会員が、2770地区初めての女性ガバナーとしてお立ちになられました。私たちは、今年度は、地区の色々な活動において、ホストクラブとしてお支えしていきます。11月17日の地区大会には、川口クラブメンバー全員で、岡村ガバナーを応援に行きましょう!そして、本当に多くのメンバーが副幹事や地区役員として活躍なさる事も付け加えさせていただきます。どうか体調に気を付けて、頑張ってください!岡村ガバナー年度が成功裡に終わりますよう、1年間、クラブ一丸となって応援してまいります。以上を持ちまして、会長挨拶とさせていただきます。どうか1年、よろしくお願い申し上げます。

ニコニコ資金報告

前日までの累計	0円
本日の計(47件)	77,000円
本日までの累計	77,000円

(1) 請川会長、大竹幹事年度 第一例会
・一年間どうぞよろしくお願い申し上げます。 請川かおり会長
・請川さん、大竹さん一年間宜しくお願ひします。

岡村睦美ガバナー
・会長、幹事一年間よろしくお願ひ致します。 田中徳兵衛会員
・請川会長長年度良し年になるように 小倉利夫会員
・請川会長 大竹幹事 一年間楽しんで、よろしくお願ひ致します。 森絹子会員
・請川会長 大竹幹事、一年間ご苦労様です。よろしくお願ひ致します。 永村俊朗会員
・請川会長 大竹幹事 スタートですね。一年間よろしくお願ひ致します。 網谷徹己会員
・請川会長 大竹幹事年度スタートおめでとうございます! 小倉克徳会員

・請川会長 一年間体調に留意してガンバッテ下さい

増田泰久会員
・請川会長ご指導よろしくお願ひします。森直前会長ありがとうございました。 原田敬美会員
・請川かおり会長頑張ってください。 高柳雅章会員
・岡村ガバナー、請川会長、大竹幹事 頑張って 多田竜一会員
・岡村ガバナー、請川会長、大竹幹事 年度スタートおめでとうございます。財団寄付もよろしくお願ひします。 白井靖会員
・請川会長一年間よろしくお願ひします。 松本道和会員
・森年度ご苦労様。一年間よろしくお願ひします。 江連俊裕会員
・今年度もよろしくお願ひいたします。 芝崎眞理会員
・よろしくお願ひ致します。森さんお疲れ様でした。

新井秀雄会員
・今年度青少年奉仕部門よろしくお願ひ致します。会長幹事さんよろしくお願ひ致します。 浅沼良臣会員
・第一例会おめでとうございます。これからもロータリーライフを楽しみたいと思いますのでよろしくお願ひします。 香穂会員
・新年度よろしくお願ひします。出席委員会の皆さま、一年間お世話になります。 渡部嘉夫会員
・本日から請川新年度ですね。今年もロータリーライフ楽しみたいと思います。皆さまよろしくお願ひします。 丸山恵美子会員
・年度変り楽しみです。会員、皆様で盛り上げましょう。 朝日恵子会員



・新年度になります。どうぞよろしくお願いいたします。 渡辺成子会員

・新年度スタートおめでとうございます。篠田元一会員
・よろしくお願ひ致します。 渡邊圭介会員
・一年間よろしくお願ひします。 境亮一会員

・同様の趣旨で 北村透会員、渡部行光会員、佐藤龍会員、竹ノ谷裕子会員

(2)入会式
・本日より川口RCに入会させていただきます。これからもよろしくお願ひいたします。 佐藤達視会員
・佐藤さんロータリーライフをたのしみましょう。 請川かおり会長
・入会おめでとうございます。 阿部勇二郎会員

(3)会員誕生祝
・7月誕生日の皆さまおねでとうございます! 請川かおり会長
・52歳になります。 砂沢学賦会員
・砂沢学賦会員お誕生日おめでとうございます。 境亮一会員

(4)岡村ガバナー年度
・ガバナー年度です。一年間皆様よろしくお願ひします。また川口RCの皆様にもお世話になります。 岡村睦美ガバナー
・岡村ガバナー頑張ってください。田中徳兵衛会員
・岡村ガバナーが7/3幸手RCの公式訪問から活動しました。皆様応援よろしくお願ひいたします。 網谷徹己会員

(5)その他
・森さん1年間ご苦労様!! 安達善一会員
・7月1～2日の葬式にはお暑い中30名もの会員の皆様にお運び頂きありがとうございました。無事に葬式が済みました。おかがさまで93歳の生涯でした。ありがとうございました。

本庄久子会員
・町内が例会場で助かります。 小川長四郎会員
・一昨日から熱が出てしまって、検査したらコロナもインフルも陰性だったのですが、念のため例会は休まさせていただきます。(会社もZOOMでテレワークしています)第一例会なのに申し訳ありません。良きスタートを祈っております。 寺田美津司会員

・今年度のニコニコ委員長を受けました。一年間よろしくお願ひします。 木内賢治会員
・皆さんと一緒に活動頑張って参ります。 折原隆夫会員
・本日はよろしくお願ひ致します。 橋山晶洋会員
・本日より出席させていただきます。何卒よろしくお願ひいたします。 矢口順一会員